
 

 

Az. I. 04.000.100. Heu. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 25.01.2021 um 19:00 Uhr im  
Speicher Groß Schwiesow  
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow-Land: Herr Heuer, Hauptamt 
 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Körting die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung.  
Er begrüßt die Gemeindevertreter, die Einwohner und Herrn Heuer vom Amt Güstrow-Land. Er stellt 
die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Da keine Einwohner anwesend sind, entfällt die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
  
- entfällt -   
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
- entfällt - 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt.   
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom   
     02.11.2020 
 
GV Frau Migge merkt an, es sei in der Legende nicht ersichtlich, dass über den Einwohner A nur 
gesprochen wurde und dieser zum Zeitpunkt der letzten Sitzung nicht anwesend war. Sie beantragt 
die Ergänzung "Nicht Anwesend" in der Sitzungsniederschrift vom 02.11.2020.  
 
Es folgt die Abstimmung über die Sitzungsniederschrift vom 02.11.2020 mit der eingebrachten  
Änderung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 02.11.2020 gebilligt. 
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Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Körting geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 
- Die Pflanzarbeiten im Park konnten zum 16.12.2020 abgeschlossen werden. 
  Insgesamt wurden im 2. BA 14 Laubbäume und 140 m² Hecke gepflanzt. Zur Erinnerung im 1. BA          
  2018 waren es 7 Obstbäume, 16 Laubbäume und 170 m² Hecke. Nach der Planung und  
  Forderung der UNB sollten 7 Obstbäume, 30 Laubbäume und 250 m² Hecke gepflanzt werden.   

 
  Die Jagdgenossenschaft Groß Schwiesow beteiligte sich mit 2.762,19 € an den Kosten.  
  Nach dem Angebot der Firma Liefländer müssen in den nächsten drei Jahren 3.695,76 € für die    
  Pflege bereitgestellt werden. 
 
- Ein Gemeindearbeiter wurde für ein weiteres Jahr auf Basis von 100,00 €/Monat in der Gemeinde  
  angestellt. 
 
- Die Firma Vantage Towers GmbH sucht einen Standort für eine Mobilfunksendeanlage am   
  Güstrow-Bützow-Kanal, Höhe Schwiesower Forst. Das Infoschreiben erhielt die Gemeinde. 
 
- Die Firma FRG Hansa Güstrow GmbH aus Boldebuck hat im Dezember vier Winterlinden gepflanzt 
  (2 x Park und 2 x Grundstück Dorfteich). 
  
- An den Landkreis wurde ein Antrag für die Fällung von vier Winterlinden an der Straße  
  "Schwiesower Forst" gestellt. Die Bäume wurden 2018 durch den Brand einer Strohmiete  
  beschädigt. 
   
- Für die Gemarkung Oettelin wurden Unterlagen für den Bau einer weiteren Windkraftanlage  
  eingereicht. Info ist an die GV verschickt worden. Das Scoping ist nach EU-Richtlinie seit 1997  
  vorgeschrieben und ist vor Beginn des Verfahrens zur Umweltverträglichkeitsprüfung notwendig. 
 
Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
 
Es folgt eine kurze Diskussion zum Bau der Windkraftanlage, bezugnehmend auf die Abstandsfläche 
und die Schallemission, welche durch die Anlage erzeugt wird.  
 
Es ergehen keine weiteren Anfragen.  
 
Punkt 7: Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2019, DS-Nr. 01/21 
 
Bgm. Herr Körting erklärt den Jahresüberschuss.  
 
Bgm. Herr Körting verliest den Beschluss zur Feststellung des Jahresabschlusses 2019 und lässt 
über die DS-Nr. 01/21 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 7 
anwesend: 7    

Ja-Stimmen:                           6   
Nein-Stimmen: 1    
Enthaltungen: 0    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:          0 
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Punkt 8: Beschluss zur Entlastung des Bürgermeisters für den Jahresabschluss 2019 
               DS-Nr. 02/21 
 
Bgm. Herr Körting übergibt auf Grund des § 24 KV M-V wegen Befangenheit die Sitzungsleitung an  
die 1. Stellvertreterin Frau Migge. 
Frau Migge verliest die Beschlussvorlage DS-Nr. 02/21 und bittet die GV um Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 7    
anwesend: 7    
Ja-Stimmen: 5   
Nein-Stimmen: 1    
Enthaltungen: 0    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                 1 
 
Bgm. Herr Körting übernimmt wieder die Sitzungsleitung. 
 
Punkt 9: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr   
               2021               DS-Nr. 03/21 
 
Bgm. Herr Körting erläutert den Ergebnis- und Finanzhaushalt, u.a. dass der Finanzhaushalt mit  
einem Negativergebnis abgeschlossen wurde. Danach kommt er auf das Investitionsprogramm zu  
sprechen, 90% der Investitionen sind der Brandschutzbedarfsplanung geschuldet. Er geht darauf  
ein, dass das nächste Jahr nach zwei Jahren Plus mit einem Minus abgeschlossen wird.  
 
Es folgt noch eine kurze Ausführung über das Feuerwehrfahrzeug.  
 
Im Anschluss folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 03/21.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 7    
anwesend: 7    
Ja-Stimmen: 6   
Nein-Stimmen: 0    
Enthaltungen: 1    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                 0 
 
Punkt 8: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 04/21 
      
Bgm. Herr Körting verliest die Beschlussvorlage. 
 
Es folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 04/21.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 7    
anwesend: 7    
Ja-Stimmen: 6   
Nein-Stimmen: 0    
Enthaltungen: 1    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                 0 
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Punkt 11: Diskussion über die Gehölzschutzsatzung  
 
Bgm. Herr Körting sagt, von allen verwalteten Gemeinden des Amtes Güstrow-Land, haben nur drei 
weitere Gemeinden eine Gehölzschutzsatzung. Die gesetzlichen Grundlagen, Gesetz des Landes  
M-V zur Ausführung des Bundesnaturschutzgesetzes und der Baumschutzkompensationserlass  
M-V, regeln die Fällung von Gehölzen und deren Ausgleich. Die Gehölzschutzsatzung der Gemeinde 
fordert einen umfangreicheren Ausgleich an Pflanzungen, wie vom Gesetzgeber gefordert.  
Zukünftige Anträge sollten die Bürger direkt an den Landkreises Rostock stellen. Die Ausgleichs-
pflicht ist dann für schützenswerte Bäume, Höhe 1,30 m mit 1,00 m Stammumfang, klar definiert.  
 
Bgm. Herr Körting sagt, nach seiner Meinung findet er daher die Gehölzschutzsatzung ungerecht.  
 
Es folgt eine kurze Diskussion, in deren Ende sich die Gemeindevertretung darauf einigt, den Aufhe-
bungsbeschluss auf die Tagesordnung für die nächste Sitzung zu setzen.  
 
Punkt 12: Anträge und Anfragen 
 
GV Herr Daubitz-Abend sagt, dass er von Einwohnern der Gemeinde angesprochen wurde, man 
solle doch mehr Mülleimer aufstellen. Vor allem im Park wird des Öfteren Müll entsorgt. 
GV Frau Migge meint, man müsse dann auch jemanden haben, der die Mülleimer entleert. 
Es folgt eine kurze Diskussion.  
GV Herr Griem schlägt vor am Parkeingang von der Straße aus einen Schlagbaum aufzustellen. 
Somit könnte man verhindern, dass die Verursacher von der Straße aus mit ihren PKWs in den Park 
gelangen.  
Es wird angesprochen, dass vermehrt Hundekot von den Hundehaltern auf der Straße oder im Park 
liegengelassen wird.   
GV Brügmann sagt, man könnte doch einen Kotbeutelspender mit Mülleimer aufstellen.  
Die Gemeindevertreter diskutieren weiter. 
Am Ende ist man sich einig, dass man an den Verstand der Hundehalter appellieren sollte. 
 
GV Herr Brügmann äußert, dass die Bankette Richtung Kanal noch nicht aufgefüllt wurden.  
Bgm. Herr Körting sagt, dass ein Angebot bereits vorliegt und der Auftrag demnächst ausgelöst wird.   
 
GV Herr Griem fragt, ob die Brücke über die Nebel der Gemeinde Groß Schwiesow gehört?  
Bgm. Herr Körting sagt, dass die Brücke zum Teil Gülzow-Prüzen und Groß Schwiesow gehört.  
Die Brücke in Klein Schwiesow gehört der Gemeinde.  
GV Herr Griem fragt noch, ob die Brücke denkmalgeschützt ist?  
Bgm. Herr Körting bejaht dies.  
 
GV Herr Daubitz-Abend sagt, er wurde von Einwohnern angesprochen, ob man nicht ein paar Bänke 
aufstellen könnte, u.a. auch für Fahrradtouristen.  
Es folgt eine Diskussion über den möglichen Standort.  
Bgm. Herr Körting sagt, dass in den nächsten Haushalt zwei Bänke eingestellt werden.  
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
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D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow endet 21:10 Uhr. 
 
ausgefertigt: 
Datum: 03.02.2021 
 
 
 
Körting        Heuer 
Bürgermeister       Protokollant  
 


